



# 学校だより

家庭数配布

令和6年12月号

岸和田市立東光小学校

1年の締めくくりの月となりました。2学期は運動会、秋の遠足、修学旅行、創立100周年記念事業など、数多くの行事がありました。それぞれの行事に取り組むことで、子どもたちは達成感を味わいながら成長していくことができました。さまざまな取り組みの過程で、仲間との絆を深めることもできたのではないのでしょうか。

18日(月)、19日(火)、20日(水)は、個人懇談会を予定しています。短い時間ですが、2学期のお子さんの成長とこれからの課題について話し合いをさせていただきたいと考えています。ご出席、よろしくお願いいたします。

## 12月の予定

- 2日(月) TV集会
- 3日(火) 学校教育自己診断アンケート配布 引落日(教材費)
- 4日(水) 委員会活動 花いっぱい運動  
1~4年 13:30下校 5・6年14:30下校
- 5日(木) 4年社会見学
- 6日(金) PTA運営委員会
- 9日(月) 集団下校訓練(6限)
- 10日(火) 学校教育自己診断アンケート締切
- 11日(水) クラブ活動 ふれあい作品展(13日まで)  
1~3年13:30下校 4~6年14:30下校
- 12日(木) 5・6年水泳前健診 見守り隊
- 16日(月) 3・4年水泳授業
- 18日(水) 個人懇談会①(13:30~) 下校12:50
- 19日(木) 個人懇談会②(13:30~) 下校12:50
- 20日(金) 個人懇談会③(13:30~) 下校12:50
- 23日(月) 大掃除 給食最終 下校14:25
- 24日(火) 終業式 下校 11:20
- 25日(水) 冬季休業(1月7日まで)
- 27日(金) 引落日(給食費)
- 1月8日(水) 始業式 下校 11:20

### ふれあい作品展

- 12月11日(水)~13日(金) 9:30~17:00 最終日は14:00まで
- マドカホール 1階展示場
- しいのみ・ひまわり学級の児童の作品を出品しています。

# お知らせとお願い

## ●感染症対策等について

インフルエンザの流行が予測されており、手洗いの励行や換気等の基本的な感染対策は今後も続きます。なお、欠席連絡を tetoru に入力された場合は、学校への電話連絡は必要ありません。

## ●学校教育自己診断アンケートについて

今年は全学年の児童と保護者のみなさまを対象としたアンケートを実施します。12月3日(火)に配付し、12月10日(火)を締め切り日とさせていただきますので、ご協力をお願いします。

## ●個人懇談会等について

12月18日(水)、19日(木)、20日(金)に、個人懇談会を行います。給食が11時55分からとなり、13時頃には下校します。帰宅後の時間が長くなりますが、放課後の過ごし方について、お子様にお話していただければ幸いです。残念なことに、地域の方から、遊び方についてのご指摘をいただいています。道路や駐車場での遊び方や自転車の乗り方、無断で他人の敷地に入ることなどはしないよう、お子様にお話ください。

## ●不審者対応訓練と名札の着用について

11月8日に、岸和田警察の指導のもと、不審者の侵入を想定した避難訓練を実施しました。今後も、様々なケースに応じた訓練を通じて、緊急事態への備えを進めたいと考えております。なお、保護者の皆様におかれましても、来校される際は名札を必ず着用ください。

## ●お車での送迎について

学校行事の際は、お車での来校はご遠慮いただきますよう、改めてお願いいたします。正門付近に駐車されますと、しいのみ児童の送迎タクシーと重なり混雑するため、大変危険です。ご理解、ご協力のほど、よろしく申し上げます。

## ●学校からの電話連絡について

東光小学校から保護者のみなさまへは、2つの発信専用電話からおかけします。番号は 070-6800-0651 と 070-6800-0652 なので登録をお願いします。なお、発信専用電話に折り返しかけていただいても電話はつながらないようになっております。保護者のみなさまから学校への電話連絡は、072-422-0461 におかけくださいますようお願いいたします。

## ●土曜参観・創立100周年記念式典について

11月9日の土曜参観では、多くの方にご参観いただきありがとうございました。また、創立100周年式典も無事終えることができました。

## PTAコーナー

### 創立 100 周年記念行事のご報告

11月9日（土）に、創立 100 周年記念式典と記念碑除幕式を行いました。

当日は、各学級で創立 100 周年にちなんだ学習も行い、多くの保護者の方にご参観いただきました。ありがとうございました。

さて、滅多に訪れることのない 100 年の節目でしたので、少しでも当日を振り返りたいと思います。

まずは学習参観ですが、各学年で以下のような内容を扱いました。

1年…「未来の学校にこんなものがあたらいいな」をテーマに、絵を描いたりして考えました。

2年…絵本「100年後も またあした」を使って、100年後、10年後、1年後に自分がなりたい姿を考えました。

3年…昔は一部の人しか通学できなかったことに触れ、マララさんを紹介し、学校で学ぶことのできる意義について考えました。

4年…地域の方々のお力を借りて、竹灯りを制作しました。作品を「トコナリエ」としてピロティーに展示していただきました。

5年…過去の学校の写真を見るなどして歴史を知り、これから自分たちにできることを考えました。

6年…校歌に使われている言葉を調べたり、情景をイメージしたりして、歌詞に込められた意図を考えました。

しいのみ・ひまわり…年間テーマを 100 周年記念として、お祝いのケーキ制作や東光小学校の 100 年を調べる学習をしています。

どの学年も、色々と工夫して取り組んだのがお分かりいただけるかと思います。子どもたちの思い出に残る 45 分になったのではないのでしょうか。（日々忙しい中、新たな学習内容にチャレンジした教員に思いを馳せていただければ幸いです…。）

そして、体育館で行った記念式典では、副市長や教育長をはじめ多くのご来賓の方々、そして 100 名を超える保護者の皆様のご参加をいただきました。また、式典の様子を各学級に動画配信し、子どもたち全員が視聴することができました。式典には 6 年生が児童代表として出席し、100 周年への思いを語りました。普段と違う雰囲気の中、校歌も立派に歌い上げ、さすがは最高学年、と感じたところです。

その後、烏野石材さんより寄贈いただいた立派な記念碑の除幕式も行いました。5 年生児童が参加し、代表の子どもたちが除幕の紐を引きました。なかなか経験できない貴重な機会だったのではないのでしょうか。

当日を迎えるまで、地域の方々や PTA 役員の皆様に、本当にお世話になりました。

地域や保護者の方々の支えがあつての学校だと、改めて感じた 1 日でした。

これからも、東光小学校をどうぞよろしく願いいたします。